

## ourant

re des Jeux olympires, à Dunkerque, est eilleure vitrine de leur Avant de jouer leur Laure Manaudou et dont sans doute testé ances dans un bassin re-courant, inventé il

## Il réduit les déchets

C'est l'un des rares projets d'écologie industrielle en France et le seul qui soit porté par les entreprises ellesmêmes. Biotop a été mis en place en septembre 2011 par le club d'entreprises de Périgny, la plus grande zone industrielle du bassin de La Rochelle. Son objectif: réduire les impacts environnementaux

de la zone en sensibilisant les patrons aux bonnes pratiques et en organisant des collectes de déchets. «Les petites entreprises ont du mal à intégrer les grands circuits de recyclage. Il faut donc qu'elles s'organisent entre elles », précise le président du club de Périgny, Alexandre Derive. Chaque mois, des collectes mutualisées sont organisées. Plus de 1 tonne d'emballages industriels ont déjà été cédés par Léa Nature à Ovive, qui a ainsi réduit de moitié le prix d'achat de ses fournitures. «L'idée est aussi de diminuer le nombre de semi-remorques qui viennent livrer dans la zone », poursuit Alexandre Derive. Une soixantaine d'entreprises — parmi lesquelles beaucoup d'industrielles, réputées peu vertueuses en la matière — participent à ce projet, soutenu par le pôle des écoindustries de Poitou-Charentes. Si ses actions sont concluantes, Biotop pourrait essaimer dans tout le territoire de l'agglomération rochelaise • A. E.

**Performance.**Frédéric Pierrat et
Mathieu Périé, fondateurs de Swimform.

